
MERKWILLER-PECHELBRONN

Ja
nv

ie
r 2

02
5

Cet évènement a obtenu le 
LABEL MISSION LIBÉRATION

de l’État

Bulletinmunicipalmunicipal



Le mot du Maire                                                                                                                                         

Chères habitantes, chers habitants de MERKWILLER-HOELSCHLOCH,

Cette année 2025 marquera d’ici quelques mois la fin des travaux de notre gymnase ; un projet qui,
nous l'espérons, sera bientôt achevé si nous recevons toutes les subventions attendues. Ce nouveau
lieu  permettra  d’offrir  davantage  d’activités  à  notre  population,  sera  un  véritable  atout  pour  nos
associations  locales  et  permettra  de  répondre  à  une  demande  grandissante  d'espaces  dédiés  aux
activités sportives. Grâce à l’obtention de subventions, nous pourrons offrir à notre population un lieu
moderne, attractif et convoité par nos associations locales ainsi que celles des villages voisins qui
attendent déjà avec impatience la possibilité de louer cet espace et proposer de nouvelles activités
sportives à nous citoyens de MERKWILLER-HOELSCHLOCH.

Ce  bâtiment  sera  un  symbole  de  notre  engagement  à  faire  vivre  notre  village  et  à  offrir  des
infrastructures adaptées à toutes les tranches d’âge et ce, dans un esprit de continuité et de modernité.
C’est un projet important pour l'avenir de notre commune, un projet qui s’inscrit dans le respect et
l’attention que nous devons aux générations passées et surtout futures.
Ce projet, longtemps attendu, verra sous peu le jour ; je me réjouis de son aboutissement et j’en
profite pour remercier Jean-Pierre qui suit le chantier depuis des mois. 

Dans  notre  lotissement,  les  premières  constructions  commencent  à  se  concrétiser,  avec  déjà  une
maison occupée. Nous espérons que la crise économique actuelle qui touche notre pays, finira par se
dissiper,  facilitant  ainsi  l'accès  à  la  propriété  pour  d'autres  nouveaux  arrivants.  Nous  restons
optimistes quant à l'avenir de notre commune et de son développement.

Malheureusement, cette année, nous avons été touchés à deux reprises par des inondations. Toutefois,
un élan de solidarité s'est rapidement créé entre les habitants et les sinistrés. Les services de secours,
notamment ceux de Preuschdorf et des casernes environnantes, sont intervenus avec le plus grand
dévouement et dans la mesure de leurs capacités. Les secrétaires de Mairie ont également déployé tous
leurs efforts pour que nous puissions bénéficier d'un classement en zone de catastrophe naturelle : ce
qui permet d'activer les interventions des assurances. Nous avons toutes et tous une pensée profonde
pour les sinistrés.

Je tiens à exprimer mes plus vifs remerciements à toutes les
personnes que nous avons eu l'honneur d'interviewer : 
Mme  GAUTHIER  Marie-Jeanne,  Mme  KELLER  Mariette,  Mme
RUCH Madeleine,  Mme WERNERT Lilly,  Mr ENGEL Jean-Pierre,
Mr GASSMANN Georges, Mr TRAPP Georges, Mr feu TRAPP Paul,
Mr  SUSS  Lucien,  Mr  SCHWEIGER  Jean-Michel,  Mr  WALTER
Charles et Mr WERNERT François qui ont accepté d’offrir leurs
témoignages. Grâce à elles, nous avons pu réaliser un film qui
est un véritable chef-d'œuvre de mémoire.
Un grand merci également à nos reporters Eric et Katy, dont le

travail remarquable n’a pas manqué de capturer toute la richesse de ces moments et à Alain FUCHS
qui, avec un talent exceptionnel, a su mettre en images cette œuvre.
Grâce à chacun de vous, ce film devient bien plus qu'un simple document :  il  devient un héritage
précieux pour notre commune et pour les générations futures.

Un grand merci à toute la population, aux membres des associations, aux restaurateurs, commerçants,
bénévoles,  à  tous  les  intervenants  extérieurs,  musiciens,  groupe  folklorique,  association  de
reconstitution, exposants de véhicule anciens de notre village ou des villages voisins, forces de l’ordre
de la Brigade de SOULTZ SOUS FORETS : simplement à tous les acteurs de cette commémoration pour
n’oublier  personne.  Sans  oublier  l'équipe  municipale  et  les  collaborateurs  de  la  mairie  qui  ont
contribués  à  la  réussite  de  cet  hommage.  Votre  engagement  a  été  déterminant  pour  faire  de  cet
événement un moment mémorable. 

Cet été, nous avons commémoré le 80ème

Anniversaire  du  bombardement  de  la
raffinerie de Pechelbronn, un événement
tragique  de  notre  histoire  locale.  Cette
commémoration a  été  particulièrement
marquante,  d'autant  plus  qu'elle  a  été
labellisée  «  Mission  Libération  »  au
niveau national.
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                                                                                                                                         Le mot du Maire

Je ne voudrais pas oublier de remercier chaleureusement toutes les personnes extérieures à notre
village Mrs Stéphane et Florian HUCHOT, Mr FISCHER Steve Espace Energie  de PREUSCHDORF et Mr
Alain WINLING des Transports GERSTLAUER de SOUFFLENHEIM qui, à ma demande, ont spontanément
prêté  main-forte  pour  l'organisation  de  cette  manifestation.  Leur  soutien  et  leur  générosité  ont
grandement  contribué  à  la  réussite  de  cet  événement,  et  nous  leur  en  sommes  profondément
reconnaissants.

Nous avons à cette occasion également eu l’honneur d'accueillir en plus de nos élus locaux, des élus et
parlementaires alsacien, le Président du Tribunal Judiciaire de STRASBOURG, Mr Philippe BABO ainsi
que des élus et   parlementaires allemands , le premier Stadtrat de notre commune jumelée Mr Peter
LACHMUTH, ainsi que le Sous Préfet et Député du Land Rheingau Taunus, Mr Klaus Peter WILSCH qui
aujourd’hui est un réel habitué de nos manifestations et commémorations qui est devenu un ami
Le  jumelage  avec  Taunusstein  continue  de  se  renforcer,  avec  la  venue  pour  la  quatrième  année
consécutive de jeunes des écoles de cette ville, venus découvrir notre région. Ce programme d'échange,
qui nourrit les relations entre nos deux communes, est un véritable atout pour la vie locale.

Je profite de la plume qui m’est donnée pour remercier tout particulièrement mes adjoints, l’équipe
municipale, ainsi que nos secrétaires de mairie : véritables chevilles ouvrières de notre commune. Elles
sont  en  première  ligne,  souvent  face  à  des  demandes  parfois  difficiles  et  méritent  toute  notre
reconnaissance. Merci également aux présidents et membres d'associations, sans oublier nos amis les
pompiers de Preuschdorf dont l'engagement à toutes nos manifestations et l'enthousiasme contribuent
à la dynamique de notre village.

Je voudrais aussi vous informer que la démarche de retrait de la Communauté de Communes Sauer au
profit de celle de l'Outre-Forêt suit son cours. Le dossier est actuellement entre les mains des services
de  l’État  et  nous  sommes  convaincus  que  cette  prochaine  organisation  nous  offrira  de  nouvelles
perspectives de développement pour notre village.
Nous  entamons  également  la  dernière  ligne  droite  avant  les  élections  municipales  de  2026.  Nous
continuons de travailler sur notre programme, en cherchant toujours à équilibrer nos priorités avec
une  gestion  financière  responsable.  Les  subventions  et  dotations  de  l'État  diminuent,  mais  nous
restons  déterminés  à  faire  de  notre  mieux  pour  préserver  l’équilibre  de  nos  finances  tout  en
poursuivant le développement de notre village. Nous avons encore quelques petits projets à réaliser
avant la fin de ce mandat et nous mettrons tout en œuvre pour les concrétiser.

Être maire n’est pas toujours facile. Trouver le juste milieu pour satisfaire tout le monde, ne froisser
personne n’est pas une tâche simple. Nous avons accompli de belles choses pour nos concitoyens, mais
inévitablement,  nous avons dû commettre quelques erreurs. Ce qui importe,  c’est  que nous avons
essayé, avec l’équipe municipale, de faire ce qui nous semblait être le
mieux pour la population de MERKWILLER-HOELSCHLOCH. Nous avons
travaillé  pour  en  faire  un  village  dynamique  et  pour  maintenir  sa
classification de "Pôle Émergent" auprès des services de l'État.

Merci de faire vivre MERKWILLER au quotidien et d'en faire un lieu où il
fait bon vivre.

Je vous souhaite à toutes et à tous une excellente année 2025, pleine de
santé, de bonheur et de succès. 

Bien à vous,
Votre Maire

Dominique SCHNEIDER
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Collectivité Européenne d’Alsace                                                                                                    
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                                                                                                                                 Conseillère Régionale

Chers habitants d’Alsace du Nord,

Permettez-moi de vous adresser un petit mot inspiré par nos diverses
rencontres et des moments forts qui en découlent.

Cette ruralité que je sillonne tout au long de l’année et que j’aime, est
pour moi un atout et une fierté.  Nos communes représentent l’âme et
la richesse de notre région. Qu’il s’agisse de nos savoir-faire industriels,
agricoles,  artisanaux,  commerciaux  ou  encore  les  nombreuses
initiatives des élus et des habitants, tout témoigne de cette vitalité qui

fait rayonner nos communes. Nos très nombreuses associations engagées au quotidien ne
sont pas en reste quand il s’agit de créer les conditions d’un cadre de vie dynamique et
solidaire.

La Région est résolument à l’écoute de vos préoccupations. Ainsi, avec le  Pacte pour les
ruralités,  construit  de  manière  participative  et  que  la  Région  a  doté  d’un  budget
conséquent, nous réaffirmons notre volonté d’accompagner des projets qui façonnent nos
territoires :  Projets  économiques,  de  santé,  de  mobilité,  de  protection  de  notre
environnement  ou  tout  simplement  d’agrémentation  de  notre  cadre  de  vie,  etc.  Encore
récemment,  de  nouvelles  aides  simplifiées  et  dédiées  aux  communes  de  petite  taille,
prennent vie concrètement dans notre quotidien.

La proximité est au cœur de mon mandat, un engagement sincère pour venir en appui à
chacun. Cette année encore, j’ai rencontré de nombreuses personnes ; Être à votre écoute,
échanger et trouver ensemble des solutions, voilà ma mission. Aussi, en ce moment de fin
d’année, je veux surtout vous dire merci pour votre accueil et pour tout ce que vous faites
pour que la vie dans nos communes soit la plus agréable possible. 

Parce que notre ruralité est un avenir à bâtir, ensemble continuons à la développer, pour le
succès d’une ruralité vivante et authentique.

Je vous souhaite de très belles fêtes de fin d’année, empreintes de convivialité et une belle
année 2025. 
E gutes neijes Johr un àlles Beschte !

Evelyne Isinger, Conseillère Régionale, déléguée aux mobilités transfrontalières
evelyne.isinger@grandest.fr
maison.saverne-haguenau@grandest.fr, tél 03.88.03.40.80 

_______________________________________________________________________________________

S  o  m  m  a  i  r  e     :  
  p2  p6→  :    Communication des personnalités                                                                   

 p7  p25→  :   Actualités municipales 2024                                                                  

p26  p29→  :  Ecoles & jeunesse                                                                         

p30  p42→  :  Associations                                                                       

p43  p45→  :  Nos commerçants                                                    

p46  p47→  :  Informations municipales                              
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Mot du Député                                                                                                                                           

Madame, Monsieur,

Chers habitants de la 8e circonscription du Bas-Rhin, chers
habitants de l’Alsace du Nord, 

C’est avec une grande joie et une sincère émotion que je
m’adresse à vous pour la première fois dans le cadre de
votre bulletin communal. Cette fin d’année est l’occasion de
faire un point sur les premiers mois du mandat que vous
m’avez confié et sur les défis à venir.

Pour la première fois, vous avez fait le choix d’envoyer un
député  patriote  à  l’Assemblée  nationale.  Je  tiens  à  vous
remercier  chaleureusement  pour  la  confiance  que  vous
m’avez accordée. Je suis pleinement conscient de l’honneur
que  représente  cette  mission,  mais  aussi  des
responsabilités considérables qu’elle implique. Mon rôle est
avant tout de porter  votre  voix,  celle  de notre  territoire,
l’Alsace du Nord, dans l’hémicycle.

Depuis le début de mon mandat, j’ai multiplié les déplacements et les rencontres sur le
terrain pour mieux comprendre vos préoccupations et vos attentes. Vos témoignages, vos
idées,  mais  aussi  vos  difficultés,  ont  été  au  cœur  de  mes  interventions  et  travaux
parlementaires  à  Paris.  Qu’il  s’agisse  de  défendre  nos  agriculteurs,  d’interpeller  le
gouvernement  sur  la  flambée  des  prix  qui  pèse  lourdement  sur  nos  familles  et  nos
entreprises, ou de militer pour le maintien et l’amélioration des services publics dans nos
territoires, je n’ai qu’une seule boussole : celle de l’intérêt général et du bien-être de nos
concitoyens.

L’instabilité  politique  actuelle,  marquée  par  des  alliances  contre-nature  entre  l’extrême-
gauche, le centre et une partie des Républicains, ne doit pas nous détourner de l’essentiel.
Nous avons un pays à redresser, des défis sociaux et économiques à relever, et des valeurs
à  défendre.  Dans  ce  contexte,  mon  engagement  reste  intact  :  être  une  voix  forte  et
indépendante, capable de dire non aux décisions contraires à vos intérêts, mais aussi de
proposer des solutions concrètes et pragmatiques pour répondre aux attentes des Français.

L’ensemble  des  communes  de  notre  belle  circonscription  peut  compter  sur  ma
détermination  à  vous  représenter  avec  loyauté  et  dévouement.  Cette  proximité  avec  le
terrain, je la considère comme essentielle, et je continuerai à privilégier les échanges directs
avec vous pour m’assurer que vos préoccupations soient entendues et prises en compte.

En cette période de fin d’année, je tiens à adresser à chacune et chacun d’entre vous mes
vœux les plus chaleureux pour cette année 2025 à venir. Que cette période de fêtes de Noël
soit pour vous et vos proches une source de joie, de réconfort et d’espérance.

Avec toute ma considération,

Théo BERNHARDT
Député de la 8e circonscription 
du Bas-Rhin
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                                                                                                                 Cérémonie du 11 novembre

Cette année, la cérémonie du 11 novembre a rassemblé

beaucoup de citoyens devant le monument aux morts.
Les pompiers de Preuschdorf nous ont honorés de leur
présence, assistant aux premières loges au dépôt de la
gerbe par M. le maire, accompagné par le Major Mayer,
commandant de la brigade de gendarmerie de Soultz-
sous-Forêts  et  du  Capitaine  honoraire  des  sapeurs-
pompiers de Preuschdorf, M. Huchot.

Après la sonnerie "aux Morts", les enfants des écoles,
accompagnés de quelques collégiens, ont entonné la
Marseillaise  sous  la  direction  de  Mme  Frank,
enseignante.

Une  fois  dans  la  salle  communale,  le  maire  a
prononcé  un  discours  rappelant  l’héroïsme  des
soldats et le bilan de ces années de guerre pointant
l’espoir que ces événements ne se reproduisent plus.

Des  moments  festifs  ont  ensuite  ponctué
l'événement, avec la remise du prix du concours des
maisons fleuries, la distribution d’un arbre dans le
cadre  de  l’initiative  "Une  naissance,  un  arbre",  la
remise des fonds récoltés pour les associations ayant
soutenu  les  journées  des  3  et  4  août,  et  enfin,
l’attribution  d’un  bon  d’achat  à  M.  Gillig  Noah,
champion d’Alsace de tennis dans sa catégorie. 

Ce fut également l’occasion de présenter un nouveau membre de l’équipe :
Valérie  Geyer  qui  remplace  Valérie  Defosset.  Elle  est  responsable  de
l’entretien de l’école élémentaire, de l’accompagnement des enfants de la
maternelle, de la surveillance des enfants qui prennent le transport scolaire
et de la location de la salle communale. Bienvenue !
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Journée de cohésion du Conseil Municipal                                                                              

Au  départ  de  Merkwiller  jusqu’à

Lapoutroie  pour  une  visite
commentée du musée des eaux de
vie ainsi qu’une petite dégustation.

Nous continuons notre route en direction du Col des Bagenelles pour un déjeuner marcaire
à  la  Ferme-Auberge   « Graine  Johé ».  Après  notre  expérience  gastronomique  direction
Labaroche pour une visite guidée du musée des métiers du bois.

Le retour dans  cet Autobus vintage, animé par des
chants,  fut festif  afin  de  terminer  cette  belle
journée dans la joie et la bonne humeur.
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                                                                                                                       Journées jeunes Citoyens

Dans  le  cadre  des  journées  citoyennes,  plusieurs

après-midis  récréatifs  ont  été  organisés  pour  les
enfants du village. Avec l'aide de Philippe (employé
communal),  de  Brigitte  et  de  Stéphanie  (également
employées,  mais bénévoles),  ainsi  que d'un parent,
les enfants ont notamment fabriqué des décorations
pour  les  journées  de  commémoration,  visibles
autour de l'école et de la mairie, ainsi que pour la
fête de Pâques. 

                                                                                                                                                 Les 2 Mineurs

Le dernier jour de février, quelques personnes s'affairaient autour de l'abri installé l'hiver

précédent,  tandis  que  deux  autres,  imperturbables,  les  observaient ;  l'un  portant  une
pioche sur l'épaule,  l'autre les mains posées sur un wagonnet.  Ainsi,  les deux mineurs,
sculptés par Frank Welker,  ont pris  place face au Karichschmiermann,  qui  sera un peu
moins seul maintenant. Restaurée et mise en évidence, la riche et fascinante histoire des
mineurs de Pechelbronn saura sans doute attirer l'attention des touristes de passage, ainsi
que celle des merkwillerois intéressés par le passé de leur village.
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                                                             Salle multi activités sportives intergénérationnelle

Cette  année  2024  a  été  marquée  par  une

diminution drastique du financement de notre
gymnase.
En  effet,  nous  comptions  sur  un  retour  des
subventions nécessaires à finaliser les travaux,
encore nombreux à ce stade de l’opération.
Néanmoins,  nous avons pu réaliser le coulage
de  la  dalle  ainsi  que  les  maçonneries
intérieures. 

Nous espérons que cette nouvelle année verra
l’achèvement des travaux.

Quelques photos des travaux réalisés
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                                                                                                              Concours des Maisons fleuries

Classement
1er M. Mme Turke
2e M. Mme Rohe 
3e M. Mme Trapp

4e M. Mme Gassner
5e M. Engel

6e Mme Pétry
7e M. Mme Rubenthaler

8e M. Mme Mall 
9e M. Mme Weber

10e M. Mme Haushalter
11e M. Mme Stohr

12e M. Mme Logel 
& M. Mme Sourdrille
14e M. Mme Knaebel

Encourag. M. Mme Hubrecht
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80ème anniversaire du bombardement                                                                                          

80 ans après, la commémoration du bombardement de la raffinerie et du village, survenu le

3 août  1944,  a  constitué  un moment  marquant  de  l'année 2024.  Ce week-end,  préparé
pendant  de  longs  mois,  a  offert  une  parfaite  alchimie  entre  souvenirs,  émotions,
reconstitutions, animations et spectacles.

Le samedi 3 août a été consacré à honorer la mémoire des
disparus.  Les  citoyens  et  les  personnalités  qui  souhaitaient
assister à l’office ont été accueillies sur le parvis de l’église
protestante du village par la musique de la batterie fanfare
des sapeurs pompiers de Schleithal.  La messe œcuménique a
débuté  par  un  instant  émouvant  où  les  cornemuses  des
Highland Dragoons ont résonné dans le chœur. 
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                                                                                 80ème anniversaire du bombardement

Elle a ensuite laissé place à un moment de recueillement poignant devant le monument aux

morts,  durant lequel les noms des victimes ont été lus, tandis que l'alarme retentissait et
que les cloches sonnaient, rappelant la tragédie de cette journée. 
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80ème anniversaire du bombardement                                                                                          

Sous un soleil de plomb, les personnalités présentes ont pris la parole au cœur du village,

mettant en avant les valeurs de paix, de tolérance et de respect. 
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                                                                                 80ème anniversaire du bombardement

Après avoir inauguré l’exposition "photos et témoignages", elles ont été invitées à partager

un verre de l’amitié dans la cour mise à disposition par le restaurant « À l’Étoile ».

L’après-midi, les visiteurs ont pu profiter des diverses animations et expositions proposées
par les associations partenaires (voir photos).  L’artère principale du village grouillait de
monde. La soirée a été couronnée par un spectaculaire  « Aquatique-show », qui a attiré
près d’un millier de spectateurs curieux de découvrir un spectacle inédit dans la région.
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80ème anniversaire du bombardement                                                                                          

Les commerçants du village ont été mobilisés pour assurer la restauration tout au long du

week-end. Leur organisation sans faille a permis de satisfaire l’appétit de tous ces visiteurs
dont le nombre fut bien au-delà de nos attentes.

Le  dimanche,  de  nouvelles  animations  ont  continué  à  attirer  une  foule  toujours  aussi
nombreuse. 

Exposition de voitures 
anciennes (Kern & Griebel)
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                                                                                 80ème anniversaire du bombardement

La  municipalité  ne pourra  jamais  tarir  d’éloges  sur  la  qualité  des  animations  et  de  la

restauration. Ainsi, ces quelques photos rappelleront ces moments inoubliables et rendront
un hommage grandement mérité à tous les intervenants.
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80ème anniversaire du bombardement                                                                                          
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                                                                                 80ème anniversaire du bombardement
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                                                                   Begegnungsfahrt Taunusstein-Merkwiller 2024

Sìt  2022  hàn  Taunusstein  un  Merkwiller-Pechelbronn  en

Städtpartnerschàft,  un  sìt  em Àfang  isch  d'Begängnisfahrd
vun  dr  IGS  Obere  Aar  e  wichdige  Bàschdàandteil  vu  der
Partnerschàft. In de drei Johr isch si zu em Highlight für alli
Frànzösischschüler  worde,  un  d’Plätze  sin  immer  schnäll
uusgbucht. Begängnisfahrd, sell kennt màn wörtlich nemme.
All Johr hàn d’Schüler un Schülerinne d’Glegeheit, d’Läit vun
dr Ziilregion zu träffe. Nàch de Themen „Traité de l’Élysée“
un „l’histoire franco-allemande“ hàn mir des Johr vor allem
d’Kìnder un Jugendlìche vu Merkwiller ins Zentrum gstellt.
S’isch ganz viel Möglichkeit g’hìb zum sìn un schwätze. Scho
am  erschte  Owend  hàn  dr  Maire  vun  Merkwiller,  dr

Dominique Schneider, e Grìender vu dr Begängnisfahrd un e gross Unterstützer, uns zum Pizza-Owend
im Freije eingeladen. D’grosse Bestellung hòt sogar d’Leit vu Domi Pizza ins Schwìtze bracht – e riesigs
Merci  für  d’schöni  Owend.  Am  Donnschtig  hàn  màn  Frau  Panier  im  Collège  zu  Sulz-sous-Forêts
kennaglernt. Mit spillerische Rund hàn d’düütsche un frànzösische Kìnder sich besser kennaglernt, un
nòh sin màn zämme in d’Schuel gange. In dr Kantin hàn alli über s’Essä un dr Uswahl gstaunt – es het
mànchem gfalle, länger in dr Schuel z’bliibe!

Am Fritig mùssi alli früeh ùf. In dr Maternelle hòt
d’Klàss  vu  Madame  Morante  uns  mit  àageübte
Lieder begrìeßt, un mà hòt mitgsunge. D’Gäschter
hàn  àuch  ebbes  mitbracht:  Freundschaftsbänder
zum Flìchte für d’Chline als Erinnerung. Uf dr Hof
z’spille, sell blìibt au lang im Gedächtnis.
Am Namittag isch dr nàächste Hòchpunkt g’west.
Uf em Schportplatz hòt dr Monsieur Chauvet mit
sine Schüler vun dr Primaire d’Merkwiller-Sportart „Thèque“ vorgstellt. D’Kìnder hàn direckt g’falle àn
dem neue Spill, un d’düütsche un frànzösische Zurìef hàn über dr Schportplatz g’hallt.

D’Schüler wìsse scho vun dr vohrige Johr un dr Feier vum Nationalfeiertàg,
dass s’Elsass richtig guet fiehrt. Des Johr sin màm zur Fête de la Musique
no  Hagenau  gange.  Müed  vom  Tanze  un  mit  viele  neue  Eindrück  sin
d’Schüler die letschte Owend ins Bett g’falle.
Un ich glàube, si dràmme nòh heit von all den Erlebnisse un Begängnisse,
wu die  Fahrd so wertvoll  màcht – für d’Schüler un Schülerinne,  un für
d’Partnerschàft zwische Merkwiller un Taunusstein.
D’IGS  Obere  Aar  Taunusstein  sàgt  e  herzlichs  Merci  an  dr  Dominique
Schneider,  an  d’Stadt  Merkwiller-Pechelbronn,  an  d’Team  vu  Monsieur
Chauvet un Madame Morante, ans Collège vu Sulz-sous-Forêts mit Madame
Panier un an alli Leit vu Merkwiller un vum Elsass für alli Begängnisse un
d’Gastfreundschaft – e riesigs Dankeschön un bis bald!
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                                             Voyage de rencontre Taunusstein-Merkwiller 2024

Depuis 2022, le jumelage entre les villes de Merkwiller-

Pechelbronn et Taunusstein existe, et depuis le début, le
voyage  de  rencontre  organisé  par  l'IGS  Obere  Aar  est
devenu  un élément  central  de  ce  partenariat.  En  trois
ans,  cet  événement  est  devenu  un  moment  fort  pour
tous les élèves apprenant le français,  et les places ont
rapidement  été  réservées.  Le  terme  "voyage  de
rencontre" peut être pris au sens littéral. Chaque année,
ce programme permet aux élèves participants de rencontrer les habitants de la région visitée. Après les
thèmes du « Traité de l’Élysée » et de « l’histoire franco-allemande », cette année a été consacrée aux
enfants et adolescents de Merkwiller.

De nombreuses opportunités de rencontre ont eu lieu. Dès la première soirée, le maire de Merkwiller,
Dominique Schneider, un des fondateurs de ce voyage de rencontre et grand soutien de cette initiative,
nous a invités à une traditionnelle soirée pizza en plein air. La grosse commande a mis l'équipe de Domi
Pizza à épreuve, un grand merci pour cette belle soirée. Jeudi, nous avons été accueillis par Madame
Panier au collège de Soultz-sous-Forêts. À travers des jeux variés, les élèves allemands et français ont
appris  à mieux se connaître avant de suivre ensemble des cours.  À la  cantine,  tout le monde a été
impressionné par l’espace et le choix des repas, au point que certains auraient volontiers passé plus de
temps à l'école.

Vendredi, il a fallu se lever tôt. La
classe  de  Madame  Morante  en
maternelle nous attendait avec des
chansons préparées pour accueillir
les invités allemands, qui ont été
immédiatement  invités  à  chanter
avec  eux.  Les  visiteurs  avaient
également apporté quelque chose :
des  bracelets  d'amitié  à  tresser
avec les plus jeunes en souvenir.
Le  jeu  dans  la  cour  restera
sûrement  également  un  moment

marquant.
L'après-midi, une nouvelle activité nous attendait sur le terrain de sport. Monsieur Chauvet et ses élèves
de primaire ont présenté le sport local, le « Thèque ball», une activité inventée à Merkwiller. Les enfants
ont  tout  de  suite  adoré  cette  nouvelle  discipline,  et  les  encouragements  allemands  et  français  ont
résonné sur le terrain de sport de Merkwiller.

Grâce aux années précédentes et aux célébrations de la fête nationale, les élèves savent déjà que l’Alsace
excelle dans l’art de célébrer. Cette année, ils ont participé à la Fête de la Musique à Haguenau. Fatigués
de danser et pleins d’impressions, les élèves se sont endormis profondément à la fin de la soirée.
Ils rêvent encore aujourd’hui de toutes ces expériences et rencontres qui rendent ce voyage de rencontre
si  enrichissant  -  pour  les  élèves  et  pour  le  partenariat  entre
Merkwiller et Taunusstein.

L’IGS Obere Aar Taunusstein remercie chaleureusement Dominique
Schneider  et  la  ville  de  Merkwiller-Pechelbronn,  l’équipe  de
Monsieur Chauvet et Madame Morante, le collège de Soultz avec
Madame  Pannier,  ainsi  que  les  habitants.  de  Merkwiller  et  de
l’Alsace pour les rencontres partagées et leur hospitalité – merci
beaucoup et à bientôt.
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Gérard Fuchs                                                                                                                             Nos aînés     

Notre séjour en Normandie pour la commémoration 
du 80ème anniversaire du débarquement du 6 juin 1944

Le cadeau d’anniversaire 
Du 4 au 9  juin 2024,  j’ai  vécu une aventure  inédite,  en compagnie  de 3  de mes petits-fils :

Maxime, Arthur et Noah, à l’occasion des festivités pour la commémoration du 80ème anniversaire du
débarquement sur les côtes de Normandie.

C’était un cadeau d’anniversaire de mes petits-enfants pour mes 85 ans. Ce cadeau que j’ai bien apprécié,
me convenait à plus d’un titre, je connaissais déjà fort bien la région pour l’avoir visitée à plusieurs
reprises et y avoir séjourné comme officier de réserve, lors d’un stage effectué à l’Ecole Militaire N.B.C de

Caen. 
Par ailleurs, comme enseignant retraité, je me sentais plutôt à
l’aise et fier de pouvoir présenter à mes jeunes, sur les lieux
mêmes des évènements, une page de l’histoire de notre pays et
évoquer  cette  bataille  pour  la  liberté.  De  plus,  de  nombreux
matériels militaires, armes, véhicules et engins blindés encore
visibles  sur  la  côte,  mais  surtout  exposés  dans  les  camps
reconstitués,  me  rappelaient  mon  service  militaire.  C’était
également un plaisir pour moi de pouvoir renseigner les jeunes
et leur donner toutes les explications quant à l’utilisation et au
fonctionnement des armes, véhicules et blindés de l’époque.

L’organisation 
Maxime,  l’aîné  des  trois  jeunes,  avec  l’aide  d’une

connaissance  sur  place :  Monsieur  Vauclair,  s’était  chargé  de
l’organisation générale. Il avait su gérer de main de maître le voyage
en voiture, la réservation pour le séjour dans un gîte à Le Mollay-
Littry,  village situé à 20 kilomètres de la côte,  le programme des
visites et des animations. 
De plus, il s’était adressé à la Cellule : « Mission Libération » de la
Présidence  de  la  République,  pour  obtenir  des  invitations  à  la
cérémonie officielle du 6 juin (le fameux D-Day – Jour J). 
La Commune de Merkwiller, elle aussi, avait pris contact avec cette même Cellule, via la Préfecture pour
faire valider son projet de commémoration du bombardement de la raffinerie de Pechelbronn.

Le programme des visites 
Durant les quatre jours sur place, nous n’avions pas le temps de souffler ; du matin au soir, nous

étions en route ; le programme était très dense et varié. Ainsi nous avons :
 Parcouru les 5 plages du débarquement (Utah, Omaha, Juno, Gold et Sword Beach) entre Carentan

et Ouistreham ;
 Visité le vaste cimetière américain à Colleville-sur-Mer ;

 Visité  des  camps  reconstitués :  camp  Geronimo  américain  à
Sainte-Mère-L’Eglise ; camp allemand à Vierville-sur-Mer ;

 Assisté sur le site de l’Overlord Museum à Colleville-sur-Mer à la
présentation statique et  dynamique de  véhicules américains  et
allemands, chars de combat dont le Königstiger allemand, seul
exemplaire encore en état de marche ;

 Assisté  près  de  Carentan  au  parachutage  d’une  cinquantaine
d’hommes à partir d’avions de l’époque : des Douglas C47 ;

 Admiré le pont mobile Pegasus Bridge sur le canal de l’Orne à
Bénouville ;

 Visité la batterie allemande de Merville avec ses bunkers et ses plateformes de tir.
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     Nos aînés                                                                                                                              Gérard Fuchs

La cérémonie

L’évènement majeur qui avait marqué notre séjour en Normandie,
ce  fut  naturellement  la  cérémonie  de  commémoration  du  80ème

anniversaire du débarquement du 6 juin, sur la plage de Saint-Laurent-
sur-Mer. 

Nous  nous  considérions  comme  des  privilégiés  parmi  les  nombreux
invités et mes petits-fils en étaient très fiers. Le matin du 6 juin il a fallu
nous  rendre  pour  11 heures  sur  le  HUB (point  de  regroupement)  de
CUSSY pour un contrôle d’identité et de sécurité (même dispositif de
sécurité que sur un aéroport).
Le transport jusqu’au lieu de la cérémonie à Saint-Laurent-sur-Mer s’était fait en bus escortés par les
gendarmes.  Arrivés  sur  place  vers  12h30,  nous  nous  sommes  rapidement  installés sur  les  gradins
réservés de la tribune Sud. Il faut bien le noter, le dispositif sécuritaire était impressionnant. Les forces
de  l’ordre  étaient  omniprésentes.  Il  était  interdit  de  se  déplacer  dans  la  tribune  sans  se  faire
accompagner. Au total, plus de 4000 invités avaient pris place dans les tribunes Est et Sud.

Après l’arrivée du Chef de l’État : Monsieur Macron et les honneurs
militaires rendus, ce fut l’accueil des vétérans en fauteuils roulants,
qui, sous les applaudissements ont gagné leur emplacement devant
la tribune officielle. A ce moment-là,  l’émotion était palpable dans
l’assemblée. Puis, le Président de la République, pendant plus d’une
heure  a  accueilli  avec  solennité  les  26  chefs  d’État  et  de
Gouvernement avec leur épouse.

Enfin vers 15h, commença la cérémonie proprement-dite avec en ouverture la Patrouille de France, suivi
du grand défilé aérien international (avions de collection de l’époque, les Red Arrows de la Royal Air
Force, un ravitailleur en vol et deux chasseurs F35 de l’US Air Force, un ravitailleur en vol A330 et quatre
Rafales de l’Armée de l’Air et de l’Espace.

Clôturant ce défilé, ce fut au tour des commandos parachutistes français d’atterrir sur la plage devant
les tribunes. En même temps, sur une mer calme, au loin, des bâtiments de la Marine Nationale, dont le
Porte-hélicoptères Amphibie « Mistral » surveillaient les côtes Normandes.

Après cette parade, le Chef de l’État pris la parole pour son allocution, puis décora 9 vétérans de la
Légion d’Honneur. Cette cérémonie grandiose continua sur la scène centrale, où se succédaient : chants,
discours, lectures de lettres du front et morceaux de musique.
Pour le final, l’émotion était encore plus saisissante lorsque des jeunes : écoliers et collégiens de l’Office
Franco-Allemand pour la Jeunesse ont partagé leur espoir pour la liberté et la paix en entonnant l’hymne
européen.  La dislocation du public invité  a eu lieu à 20h, après le départ des officiels et nous avons
repris les bus pour le retour au Hub de Cussy.

Le retour, les souvenirs
Tout a une fin. Le 9 juin au matin nous avons repris la

route en direction de l’Alsace, la tête pleine de souvenirs mais
surtout  marqués  par  l’enthousiasme  des  habitants  et  cette
ferveur du public que nous avons pu mesurer tout au long de
notre périple.  Il  nous restera toujours  en mémoire ce slogan
inscrit sur le grand écran de la cérémonie :

« J’ai fait ça pour toi ». 
 Gérard FUCHS
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Fête des Aînés                                                                                                                                            
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                                                                                                                                             Fête des Aînés
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Quoi de neuf à l’école ?                                                                                                                          

Maternelle, Une année scolaire sous le signe des Jeux olympiques

Avec Phryge, la mascotte officielle des jeux olympiques, les
jeunes élèves ont travaillé autour d’un projet commun qui a
permis  d’utiliser  le  sport  dans  différents  domaines
d’apprentissage  de  l’école  maternelle :  vivre  ensemble,
explorer  le  monde,  mobiliser  le  langage  dans  toutes  ses
dimensions,  s’exprimer  par  les  activités  artistiques,
structurer sa pensée.
Si la pratique physique et sportive des élèves a été renforcée, c’était aussi l ‘occasion pour
les enfants de découvrir Paris, la Tour Eiffel, le drapeau français ou d’aborder quelques
symboles des jeux comme le drapeau ou la flamme olympique.
L’année scolaire s’est terminée par le traditionnel spectacle de fin
d’année,  en  commun  avec  la  classe  maternelle
d’Oberkutzenhausen. Au programme, quelques chants et danses
sportives sur le thème de la gymnastique, la boxe, le judo, le surf
ou la breakdance.

CE2-CM1
Cette année nous avons réalisé une fresque dans la cour de l’école,
avec l’aide de Barbara, intervenante en arts appliqués, qui nous a
guidés dans ce projet. 
Et voici le résultat ! 

Les Jeux Olympiques ont été le plusgrand  événement  sportif  mondialde  l’année  2024.  Ils  ont  étél’occasion  de partager  et célébrerles  valeurs  olympiques  et  para-lympiques  à  l’école maternelle  dèsla rentrée de septembre.
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                                                                                                                           Quoi de neuf à l’école ?

Année  olympique  oblige,  le  thème  choisi  fut  le  sport,  les  Jeux  Olympiques  et

Paralympiques de Paris. Des exposés ont été faits, des sports et des pays ont été découverts
par le biais de diverses lectures, la découverte de l’histoire antique des JO fut un sujet
captivant.  Pour  finir,  les  sports  adaptés,  comme  le  cécifoot,  furent
découverts lors d’une journée mémorable au terrain de football de Lembach
dans le cadre de "Terre de Jeux avec les CM2".

Par ailleurs, les enfants se sont entraînes à la lecture orale et ont
lu  des  histoires  de  Noël  aux  élèves  de  la  classe  de  Mme
Morante ; lire une histoire n’est pas un exercice si simple car il
s’agit de capter l’attention des plus petits !

Les  CM2 ont notamment participé à une compétition sportive

avec les classes de CP et CE1 de Kutzenhausen. Ils ont bénéficié
d’une animation "A l’écoute de la nature" au carreau Clémenceau
avec Marc Namblard autour de son métier audio-naturaliste.

Et  comme  tous  les  ans,  ils  ont  tous
brillamment validé le permis vélo !
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Nos jeunes ont du talent                                                                                                                      

Notre jeune Hoelschlochois,  Nicolas Sigrist, a eu le grand privilège de

porter la flamme olympique. C'est sa maman qui
l'a inscrit par internet, suite à l'initiative du club
de  judo  Kofa  Khan  dont  Nicolas  est
membre.  Ce  fut  une  grande  surprise
lorsque son nom fut retenu. Il  a ainsi
rejoint une dizaine de jeunes à Stras-
bourg,  place  Gutenberg  pour
accompagner  la  flamme  olympique.  

En souvenir, il a reçu une jolie médaille.

_______________________

Noah Gillig a débuté le tennis à l'âge de 6 ans au TC Pechelbronn. Grâce

aux  conseils  et  à  la  vigilance  de  son  entraîneur,  Heinrich  Daniel,  il  a
développé d'excellentes bases dans ce sport.
En  2020,  il  intègre  le  TC  Hatten  tout  en  restant  membre  du  club  de
Merkwiller.
À la  faveur  de  ses  entraînements  assidus  et  à  son plaisir  de jouer,  il
remporte plusieurs matchs et atteint un classement de 30/2. En 2024, il a

marqué  l'année  en  étant  vainqueur  du  TCM  de
Betschdorf et finaliste au tournoi de Reischoffen.
A  la  suite  d'une  brillante  performance  lors  du
championnat  par  équipe,  Noah  et  son  équipe  ont
terminé  premiers  de  leur  groupe.  Après  avoir
remporté la finale départementale, qui leur a valu le
titre de champions du Bas-Rhin, ils ont triomphé en
finale régionale, obtenant ainsi le titre de champions
d'Alsace.

Périscolaire                                                                                                                            

Cette année scolaire 2024/2025, nous sommes regroupés avec le périscolaire de Preuschdorf

midi et soir. Nous sommes habilités pour 79 enfants et nous accueillons les enfants à la salle
des fêtes du village de Preuschdorf en attendant la construction du nouveau bâtiment.

L’équipe  se  compose  de  9  animateurs  et  nous
sommes complets pour l’année en cours.
Notre projet annuel tourne autour du Moyen-Age
et de l’époque médiévale. 
Pour  toute  information  vous  pouvez  nous
contacter au numéro suivant ;
06 37 66 88 15 
ou 
06 36 05 36 49.

L’équipe du Périscolaire
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                                                                                                                                                Coup d’Pousse

Coup d’pousse : 15 ans et toujours la pêche !

Eh  oui,  celà fait  déjà  15  ans  que  l'association  "Coup  d’pousse",  créée  par  des  parents
d'élèves, s'investit pleinement pour financer les sorties scolaires et les classes vertes des
enfants du RPI Merkwiller-Kutzenhausen.
Changement de pilote en octobre dernier : Sophie Lindner prend les commandes avec une
équipe de choc, mixant anciens et nouveaux membres.
Ensemble, ils continuent de mettre toute leur énergie pour alléger le coût des sorties et
offrir des animations aux élèves. Parents, votre soutien est précieux !!!
Un grand bravo à "Coup d’pousse" pour son engagement.
Très bonne année 2025 !

Toute  l’équipe  des  enseignants  tient  à
remercier chaleureusement Estelle Lindner
pour son investissement à la tête de Coup
d’Pousse. Grâce à elle et son équipe, que
de mannele, beignets et autres galettes des
rois ont été engloutis par les élèves ! Que
d’élèves  ont  couru  dans  l’herbe  à  la
recherche  des  œufs  de  Pâques !  Que
d’heureux  intrépides  ont  pu  piloter  un
char à voile ! Que… que ….

Un  grand  merci  qui  méritait  bien  un
petit bouquet. Heureusement, tout cela
n’est  pas  fini !Nous  souhaitons  bon
courage  à  la  nouvelle  présidente  et  à
son  équipe  qui  a  pris  le  train  en
marche et qui a déjà atteint sa vitesse
de  croisière  avec  la  participation  au
marché de noël d’Oberkutzenhausen et
l’organisation d’une vente de sapins de Noël.     

 C’est reparti pour un tour !
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 Association Générale des Familles                            A.G.F.                                            

La section AGF de Merkwiller-Pechelbronn propose des activités de loisirs pour toute la 

famille : 

- Club de l’amitié : rencontre mensuelle pour les personnes retraitées ou actives. Le 
Club organise des journées de découvertes, visites de musées, d’entreprises, des 
conférences ou des réunions récréatives autour d’un repas pour pouvoir profiter de 
moments de convivialité. Responsable : UHRIG Liliane - 07 87 95 44 51

- Club féminin : Au programme : bricolage, crochet, broderie, conférences, sorties....

Tous les mardis de 19h30 à 21h30 - du 15 mars au 15 octobre 
Jeudi de 13h30 à 16h - toute l’année :  Lieu : Maison des Associations
Responsable : Monique GUTH - 03 88 90 07 61

- Gym douce : Entretien du capital santé Forme et vitalité Maintien de l’équilibre. Lundi
de 9h15 à 10h15 :  Lieu : Maison des Associations
Responsable : WACKER Fabienne - 06 87 65 85 55

- Gym sur chaise : Entretien du capital santé et musculaire Forme et vitalité Lieu : 

Lundi de 10h30 à 11h30 : Lieu : Maison des Associations 
Responsable : WACKER Fabienne - 06 87 65 85 55

- Yoga : Mardi de 18h30 à 19h30 :  Lieu : Mairie de Merkwiller : 

Responsable : MICHEL Jean-Pierre - 06 31 84 88 27

- Cours d’anglais adulte : Lundi de 17h30 à 18h30 (débutant) et de 18h30 à 19h30 
(Niveau avancé) : Lieu : école primaire de Merkwiller-Pechelbronn 
Responsable : Fabienne Wacker : 06 87 65 85 55

- Ludo club : Au programme : Scrabble – belote, etc. :Vendredi de 19h à 22h : 

Lieu : Maison des Associations. 
Responsable : JARDINÉ Jean-Marie 07 66 69 24 82

- Acti-Family : Activités pour les enfants, accompagnés de leur(s) parent(s) ou grand(s)-
parent(s) :  Lieu : Maison des associations pour les ateliers créatifs
Responsable : HERRMANN Fanny - 06 81 79 31 43

En novembre, la section AGF de Merkwiller Pechelbronn

a fêté ses 50 ans ! 

58 membres de la section se sont réunis au restaurant
"A l'étoile" pour se remémorer ensemble les souvenirs
qui  ont  marqué  l'histoire  de  la  section  locale,  en
présence du président Christian Heyd.

C'est  l'occasion  de  féliciter  et  de  remercier  les
bénévoles  de  cette  section  qui  continuent  à  faire
vivre  les  valeurs  de  partage  et  de  solidarité  au
quotidien  :  Fabienne  Wacker,  Christiane  Walter,
Liliane  Uhrig,  Marthe  Stieg,  Monique  Schaupp,
Blandine  Schwetta,  Jean-Marie  Jardiné,  Fanny
Hermann et Jean-Pierre Michel.
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                                                                 Club de l'Amitié Merkwiller-Pechelbronn et environs

Nos sorties 2024 ont été bien suivies et nous ont menés au Royal Palace à Kirrwiller, à la

Marqueterie Spindler de Boersch et à la Manufacture d'Armes Blanches de Klingenthal. Un
repas au Restaurant Gimbelhof nous a fait redécouvrir la beauté du site.
La sortie à la Ferme-Auberge du Kahlenwasen avec son repas marcaire et la visite du Jardin
des  Papillons  à  Hunawihr  ont  enchanté  les  participants.  La  découverte  de  la  friche
industrielle du K'RO de Pechelbronn a captivé le groupe. A Hoerdt, l'Hippodrome nous a été
présenté lors d'une journée de courses, suivi par la visite du Musée de l'Asperge.
Le Conservatoire des Transports à Wissembourg a fasciné les amateurs d'anciens autocars
et de voitures et le haras de la Nee nous a accueillis l'après-midi. Les dernières sorties de
2024 se sont faites au Musée Lalique à Wingen sur Moder et au Musée du Sabotier à Soucht. 
Les repas tête de veau, Vin Nouveau, Fête de Noël en chantant avec Lyddie et Freddy et
autres ont eu lieu au cours de l'année au Restaurant à l'Etoile à Merkwiller.

Bonne Année 2025 et bonne santé à toutes et à tous. 
Amicalement, Liliane Uhrig
________________________________________________________________________________

 Inondations 2024
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La bibliothèque                                                                                                                                              

De futures bibliothécaires ?

Une bibliothèque, un point-lecture sont des lieux où on aime à faire découvrir des ouvrages
écrits, à partager des histoires, à lire des contes ou les écouter avec le support kamishibai,
cadre en bois dans lequel on glisse des images avec un texte écrit au dos.
Notre public à Merkwiller-Pechelbronn profite régulièrement de séances de contes. Il est
surtout composé d'enfants de 2 à 12 ans.
Cette  année,  nous  avons  bénéficié  de
l'animation proposée par quelques jeunes
filles du CM1-CM2.

Quel enrichissement à travers l'engagement de
ces jeunes conteuses !

Si nos petits auditeurs ont apprécié ces temps
de lecture,  nos jeunes conteuses en ont aussi
retiré plaisir et fierté.

C'est ainsi que cette année, celles qui n'ont
pas  encore  rejoint  le  collège  veulent
poursuivre  l'expérience,  avec  de  nouvelles
recrues. Nous nous réjouissons par avance.
Avec  de  telles  initiatives,  la  lecture  a  de
beaux jours devant elle ! Merci les filles !

Béatrice Brobeck

Enora, Gaëlle, Hiranour et Zoé ont pris au sérieux
leurs  séances  de  lectures.  Elles  ont  choisi  leurs
albums,  se  sont exercées  à la  maison avec leurs
petits frères et sœurs comme premier public. Elles
ont  cherché  des  conseils  pour  améliorer  leur
lecture,  appris  à  poser  leur  voix,  à  articuler,  à
mettre le ton, à lire tout en montrant les images,
ce  qui  en soit  est  une petite  gymnastique,  ou à
manipuler  le  kamishibai : en  un  mot,  à  rendre
leur lecture attrayante.
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                                                            Club d’Echanges de Connaissances informatiques

Naissance du club

Passionné d'informatique depuis le début des années 80, j’ai apporté mon aide aux amis qui
avaient  des  problèmes informatiques  (matériel,  logiciels  ou  autres…)  pendant  plusieurs
années. J’ai été interpelé par plusieurs personnes, et,  monsieur le Maire de l’époque (M.
Schiellein) m’a demandé :« Pourquoi ne pas créer un club informatique ? ».
 Mais pour cela il me fallait une salle…

Et tout commença en septembre 2003

Après avoir eu l’information de la mise à disposition d'une salle au-dessus de la mairie, je
me suis mis à la recherche de membres fondateurs, puis me suis attelé à la création de cette
association. En novembre 2003 a débuté la fondation du club, la rédaction des statuts et
l’élection du conseil d'administration. En décembre 2003, le club a été inscrit au registre des
associations ;  une  annonce  avait  été  mise  dans  le  bulletin  communal   de  l’époque
informant la population de son ouverture prochaine. En janvier 2004, nous avons signé une
convention avec le Maire et reçu les clés de la salle. De janvier à avril 2004 nous avons
rénové la salle, récupéré des ordinateurs chez les donateurs (Lycées, école et amis) puis
aménagé le local. En mai 2004 a eu lieu la première réunion du conseil d’administration
pour la rédaction du règlement intérieur ainsi que pour l’organisation de journées « portes
ouvertes ». Celles-ci ont eu lieu du 11 au 13 juin 2004 et nous avons récolté une quinzaine
d’inscriptions de membres. A partir du 17 juin 2004, le club a ouvert officiellement sa salle
informatique. Elle l’est encore et toujours, tous les lundis de 20h à 22h et cela depuis 20
ans ! Le club CECI compte, aujourd’hui, 28 membres.

 

Merci à tous les membres pour leur fidélité.
Bonne et heureuse année 2025 à tous !

Le Président, Claude Guth 

Pour  fêter  son  vingtième  anniversaire,  tous  lesmembres du CECI se sont retrouvés au restaurant « Al’étoile »  de  Merkwiller  pour  y  déguster  un  repasconvivial « Spécial 20 ans ». Tous les membres étaientravis de laisser leur ordinateur à la maison pour cesomptueux repas  et  de discuter d’autres  sujets  quel’informatique.
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Tennis Club Pechelbronn                                                                                                                                       .

Le Tennis Club de Pechelbronn, vous présente en image, les grands moments

de la saison 2023-2024.

Compétition
Nous avons engagé 4 équipes en championnat départemental dans les
catégories suivantes : 1 équipe dames, 1 équipe hommes, deux équipes jeunes en 15/18 
ans. Les jeunes et les moins jeunes ont fièrement représenté les couleurs de notre village. 
Nos deux équipes de jeunes finissent sur le podium ! 

Mention spéciale à notre président d’honneur Francis Heyd pour avoir remporté la finale 
des plus de 65 ans en 4ème série des masters 2024 du Circuit Vosges du Nord ! 

Fête de l’école du tennis 
Nous avons organisé une fête du tennis en juin pour célébrer la fin de saison 2023-2024 et 
le début des vacances d’été. Une vingtaine de jeunes étaient présents pour assister à 
l'entrainement et notre barbecue de fin de saison ! 
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                                                                                                                                         . Tennis Club Pechelbronn

Début de saison 2024-2025
Après des vacances bien méritées, reprise de l’école de tennis et des
entraînements début septembre dans la bonne humeur avec l’accueil de
plusieurs nouveaux joueurs pour cette saison ! 

        

Marche d’automne du TC Pechelbronn
Le 10 novembre 2024, une cinquantaine de marcheurs sont partis de Merkwiller-
Pechelbronn jusqu’au refuge du Soultzerkopf, où ils ont partagé un moment convivial 
autour d’une bonne soupe. 🍁

      Pour tout renseignement sur le club, vous pouvez nous contacter par mail : 
tcpechelbronn@fft.fr
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Musée Français du Pétrole                                                                                                                   

2024 au Musée Français du Pétrole : « Pechelbronn entre passé et avenir » …

« Pechelbronn entre  passé  et  avenir » avait  été  choisi  comme titre  des  animations pour  2024.
L’association des Amis poursuit  sa mission d’explorer et de partager le patrimoine pétrolier  de
Merkwiller et du Pays de Pechelbronn. Et aussi, en résonnance avec les préoccupations actuelles, elle
s’intéresse,  suite au pétrole,  à  d’autres sources d’énergies,  de préférence renouvelables,  tout en
valorisant des sites utilisés par l’activité passée. 

Un  certain  nombre
d’animations  portaient
sur  l’activité  pétrolière
elle-même :  le  carreau
Clemenceau,  les  cités
Boussingault et Le Bel, et
aussi  des résurgences de
pétrole  en  forêt…L’une
d’elle  au  mois  d’août
expliquait  comment
l’histoire du sous-sol a pu
générer ce produit, appelé
« pétrole »,  l’huile  de
roche  et  toujours  avec
des  guidées  chevronnés
et/ou des spécialistes éminents scientifiques ou industriels. 

Mais le sous-sol de Pech et du Nord de l’Alsace renferme aussi d’autres richesses comme de l’eau 
chaude qui circule en profondeur. Celle-ci peut fournir de la chaleur et/ou de l’électricité. En plus, 
cette eau contient du lithium, produit recherché dans l’industrie (notamment pour des batteries). 
Notre territoire a donc un avenir après le pétrole…

L’héritage architectural et paysager laissé par l’activité pétrolière a aussi un avenir. Des paysages
nouveaux  se  sont  créés.  Ainsi  le  terril  du  carreau  Clemenceau  (40  m.  de  haut)  devient  un
observatoire à 360 ° sur tout le paysage environnant. Les anciens terrains du site abandonné se sont
recouverts en 50 ans d’une végétation variée et exubérante sans 
intervention humaine. Excellent terrain d’étude pour des naturalistes étonnés de la diversité de la
faune et de la flore qui s’y sont développés. 
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                                                                                                                   Musée Français du Pétrole

Le  musée  a  aussi  proposé
d’autres  événements  qui  font
plus appel à la sensibilité et à
l’imagination : expressions
artistiques,  contes pour petits
et grands qui peuvent amener
à  la  réflexion  par  l’humour,
des visites ludiques à partir de
légendes,  anecdotes  ou  des
jeux. Une approche insolite du
musée  également  grâce  à
l’initiative de l’association Mad
Knacks  qui  a  conçu  un
parcours  horrifique  dans
l’ancien  établissement
thermal  pour  la  période
d’halloween  sur  le  thème
du  pétrole  «  Le  fléau  de
l’or noir ». 645 personnes
ont  ainsi  pu  bénéficier
d’infos sur le musée grâce
à  un  stand  de
communication  géré  par
l’association.  

Le musée a été associé aux
événements  de  la
commémoration  du
bombardement  du 3  août
1944, par une ouverture gratuite en continu le samedi
et le dimanche, et a accueilli plus de 400 personnes ce
week-end-là.  Cet  événement  a  inspiré  un artiste  pour
une œuvre qui a été acquise par le musée et intégrera
les collections.

Des nouveautés en boutique disponibles … Une
boutique accessible même lorsque le musée est fermé

(contacter l’équipe au bureau)
Pour  tout  contact  avec  l’équipe  du  musée  et  avec
l’Association des Amis du musée :
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Moto Club de Merkwiller                                                                                                                   .

Evénements variés pour notre association en 2024… Petit aperçu en images…

 

  

                       

Premier événement de l’année pour les Jokers, notre 
traditionnel repas de Fêtes ponctuant l’AG -qui a vu 
l’élection d’un nouveau président (non visible sur la 
photo, trop facile…)-  !  

En mai notre week-end entre membres actifs motards 
nous a amenés cette année dans les Vosges et le Haut-
Rhin, où nous avons participé aux portes ouvertes de la 
Cave Viticole Stirn !

Nous avons encore eu la joie
d’introniser un prospect 
Joker tout neuf dans nos 
rangs en 2024 !

En juin nous avons pu accueillir des motards de tous horizons pour notre Jokers Run annuel, mais nous avons aussi 
rendu visite à des clubs amis, comme nos voisins les Freeriders de Soultz.  
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                                                                                                                  .  Moto Club de Merkwiller

Les Jokers vous souhaitent de
bonnes fêtes de Noël et une

merveilleuse Année 2025… et vous
donnent RDV les 28 et 29 juin pour

leur 30ème anniversaire !

Les vacances du club nous ont permis de visiter deux rassemblements d’importance pour les Harleyistes européens, 
la Punta Cana à Courchevel (page précédente) et les Harley Days à Morzine/Avoriaz, amenant les participants à 
écumer les superbes routes sinueuses des Alpes durant deux semaines, avec des soirées mémorables de 
dégustations des spécialités locales, telles la fondue savoyarde et ….                 le bouillon de poules ! 

 Les 3 et 4 août les Jokers ont eu l’honneur de participer à la commémoration des bombardements du 
Pechelbronn (le nouveau président se cache dans la photo de droite…)  et nous avons clos cette belle 
saison par notre Jokers Night le 2 novembre.
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D‘Sand Kern Fom Elsass                                                                                                          

Présentation de l’équipage, du projet et de l’association suivie du : pourquoi le rallye des 

gazelles ?

Nous  sommes  deux  femmes  au  grand  cœur  avec  la  même
détermination. Chaque instant que la vie nous offre, mérite d’être
vécu pleinement. Toujours partantes pour l’aventure, participer au
rallye des gazelles du Maroc coulait de source.
Fanny :
Médecin du sommeil, je suis toujours à la recherche de challenges
au  quotidien,  de  belles  aventures  et  avide  de  liberté.  Je  suis
également, maman d’un adolescent.
Carole
Infirmière, ayant un parcours professionnel divers et varié. Je suis
toujours prête  pour l’aventure et  pour relever  les défis.  Je suis
également maman de deux grands enfants.
Nous nous sommes rencontrées en 2011 grâce à nos professions,
et  nous  avons  eu  un  vrai  coup  de  foudre  amical.  Nous  vivons
aujourd’hui, séparées par 900 kilomètres mais l’amitié commune,
notre grain de folie commun, nos expériences de vie communes,
continuent à nous rapprocher.
Moi  Carole,  Dans  ma  vie  privée,  je  suis  « une  personne  aidante ».  C'est-à-dire  que  je
m’occupe  à  domicile  d’une  personne  dépendante  de  moi  pour  les  gestes  de  la  vie
quotidienne, à cause de sa maladie. En travaillant comme soignant, on se rend compte du
manque  de  « placements  temporaires »  pour  ces  patients.  Aujourd’hui,  je  m’en  rends
compte encore plus en étant aidante : les placements temporaires pour soulager les aidants
dans leur quotidien sont très peu nombreux, voire inexistants !
J’ai  décidé  de  monter  un  projet  sur  le  territoire  afin  de  rendre  possible  de  nouveaux
hébergements temporaires pour personnes dépendantes.  Ce qui  aboutira à un maintien

plus  pérenne  des  patients  à  domicile,  en
permettant aux aidants de pouvoir prendre
du repos,  sans  se  soucier  de  qui  va  venir
donner à manger à notre aidé, qui va venir le
laver, qui va venir l’occuper, qui va le rendre
heureux lors de notre absence, etc …

Présentation du rallye
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                                                                                                           D‘Sand Kern Fom Elsass

J’ai  créé  l’association  à  but  non

lucratif  « D’Sand  Kern  Fon
Elsass »  dans  le  but  de
promouvoir  ce  projet.  Pour  cela,
nous  avons  organisé  des

manifestations l’an dernier : Kesselfleich, bourse aux
vêtements/jouets, soirée années 80, concert de Noël à
l’église de Lampertsloch, soirée Beaujolais Nouveau à
Preuschdorf, etc... 

De nouveaux évènements sont encore prévus pour fin
cette année !
Un Kesselfleich le 02 novembre à midi à la salle des
fêtes de Hoffen, une soirée Beaujolais le 21 novembre
à la salle des fêtes de Preuschdorf, un concert le 30
novembre à l’église  protestante de Kutzenhausen et
nous seront présentes pour tous ceux qui souhaitent
nous rencontrer au marché de Noel de Kutzenhausen. 

Il  est  important  pour  l’association  de
promouvoir  le  projet  et  de  faire  parler
d’elle :  raison  pour  laquelle  nous  avons
décidé  de  participer  au  “Rallye  AÏCHA  Les  Gazelles”  en  2025.  Cet  évènement  est
mondialement  médiatisé  et  soutien  des  valeurs  intéressantes  qui  nous  ressemblent :
comme la valorisation du travail des femmes et l’écologie (OUI ! c’est le premier rallye qui
s’inscrit dans une démarche environnementale et citoyenne). Le Rallye permettra, également
par le biais des partenariats avec les acteurs de la vie locale, de promouvoir des entreprises
de notre région qui soutiennent les mêmes valeurs :
auto-entrepreneurs,  artisans,  commerçants  et
acteurs de la vie locale de l’Outre-forêt. Grâce à votre
présence et votre participation, nous pourrons faire
parler  de  notre  coin  de  paradis  et  développer  ce
nouveau projet en faveur de nos anciens. 

Si  le  projet  ou  l’association  vous  intéressent,  que
vous souhaitez nous soutenir, nous aider ou même
devenir  un  de  nos  partenaires,  venez  nous
rencontrer et en discuter.

Carole Schwitzgebel

L’objectif  est  la  création  d’une
maison pour accueillir les personnes
dépendantes,  en  préservant  leur
autonomie  et  leur  rythme  de  vie
« comme  à  la  maison »  et  cela  au
cœur de notre territoire. Les aidants
seront  accompagnés  et  soulagés
dans  leur  quotidien,  s’épuiseront
moins et maintiendront les patients
dans  leur  environnement  familial
plus  longtemps.  Le  projet  est  en
cours  de  préparation  mais  les
obstacles sont nombreux et réels.

Prochainement à Merkwiller
Le 22 mars kesselfleich 

Le 18 octobre kesselfleich 
Le 22 novembre soirée beaujolais 
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Amicale des sapeurs-pompiers de Preuschdorf                                                                 ..

Présentation

L’amicale  des  sapeurs-pompiers  de  Preuschdorf  est  composée  d’une

quarantaine  de  bénévoles.  Elle  s’organise  autour  de  la  section  de  sapeurs-pompiers
volontaires de Preuschdorf. L’amicale est active avec plusieurs manifestations organisées
chaque année. Elle est composée de vétérans, de pompiers en activité, de jeunes sapeurs-
pompiers mais également de bénévoles.
Si vous êtes intéressés pour partager nos aventures, vous pouvez contacter le président de
l’amicale à l’adresse mail suivante : alexandre.mathern@orange.fr

Rétrospective 2024

Lors  de  l’année  2024,  l’amicale  a  organisé  plusieurs  manifestations  :  le  ramassage  des
sapins  de  Noël,  notre  fameux Kesselfleisch  ainsi  que  le  service  de  la  soirée  Halloween
organisée par Light Spectral. Elle a également animé le bar pour le marché du village 2 fois
cette année.
Elle  a  été  sollicitée  par  la  municipalité  de  Merkwiller-Pechelbronn  pour  participer à  la
commémoration du 80ème anniversaire du bombardement de la raffinerie, les 3 et 4 août.

Différentes manifestations ayant lieu en 2025

L’amicale organisera le ramassage des sapins de Noël sur les communes de Preuschdorf,
Merkwiller et Hoelschloch le 11 janvier 2025.
En début de soirée, nous aurons le plaisir de vous retrouver autour d’un vin chaud servi à la
caserne des pompiers à Preuschdorf. Nous vous y attendons nombreux !
Le  traditionnel  Kesselfleisch  aura  lieu  le  25  janvier  2025  midi  à  la  salle  des  fêtes  de
Preuschdorf.
Au menu :  Kesselfleisch,  estomac de porc farci,  ou boudin noir.  Réservation disponible
auprès des membres de l’amicale.
La fête de la Musique aura lieu le 21 juin 2025 devant la boulangerie Printz. L’intérêt de
cette fête est qu’elle ne sera pas animée par des musiciens professionnels mais par des
amateurs. Nous invitons toutes les personnes souhaitant jouer ce soir-là à nous contacter
aux adresses mail suivantes :
william.osswald@gmail.com, zacherquentin@gmail.com ou alexandre.mathern@orange.fr.
Comme  tous  les  3  ans,  l’amicale  organisera  également  la  traditionnelle  Kirwe  de
Preuschdorf du 16 au 18 août, fête populaire du village se déroulant sur 3 jours.

Section des sapeurs-pompiers de Preuschdorf

La section des sapeurs-pompiers de Preuschdorf est composée d’une dizaine de soldats du
feu, renforcée cette année par 2 nouvelles recrues. Tous volontaires, ils ont à leur tête le
sergent-chef William OSSWALD. La section intervient au service de la population sur les
communes de Preuschdorf, Merkwiller-Pechelbronn et Hoelschloch avec une cinquantaine
d’interventions par an. en 2024, elle est notamment intervenue 26 fois pour du secours à
personnes, 15 fois pour des opérations diverses (inondation, ouvertures de portes,..) et 2
pour des accidents de la circulation.

Suite →
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                                                                                                                                                      Domi Pizza

Domi Pizza a eu le grand plaisir de participer aux deux jours de

commémoration  du  80e  anniversaire  du  bombardement  de  la
raffinerie de pétrole de Merkwiller Pechelbronn. 
C’est durant ce week-end des 3 et 4 août 2024, que nous avons pu
faire  découvrir  ou  redécouvrir,  pour  les  habitués,  nos  pizzas  et
tartes  flambées  traditionnelles  ou  encore  nos  délicieux  burgers.
Nous remercions toutes les personnes qui ont participé et qui ont
contribué à rendre possible cet évènement. 

La  pizzeria  est  ouverte  du
mercredi  au  dimanche  soir  à
partir  de  17h30  et  les  jours
fériés.  Nous  serons  ravis  de
vous  accueillir  ou  de  prendre
vos  réservations  au
03.88.80.90.99.  Nous  livrons
également  du  mercredi  au
dimanche  dans  le  secteur
Merkwiller-Pechelbronn  (rayon
10 km autour).

                                                                ..  Amicale des sapeurs-pompiers de Preuschdorf

Nous  sommes  toujours  à  la  recherche  de  nouveaux  membres  motivés.  Si  vous  aimez

l’esprit d’équipe et si vous voulez vous rendre utile tout en rendant service à la population,
n’hésitez plus : rejoignez la section des sapeurs-pompiers de Preuschdorf. 
Pour  plus  d’informations,  contactez  le  sergent-chef  William OSSWALD à  l’adresse  mail
suivante : william.osswald@gmail.com
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 Thai wok Partie & Les douceurs d’Aurélie                                                                           

Mesdames, Messieurs,

Toute  l'équipe  de  Thai  Wok
Partie tient à remercier la mairie
et  toutes  les  personnes
présentes pour la fête du village
les 3 et 4 Août 2024.
Un  grand  merci  à  notre
personnel  et  tous les amis sur
qui nous pouvions compter.
Un grand merci  également aux
nombreuses  personnes  venues
prêter main forte au montage et
au  démontage  ainsi  qu'à  la
surveillance des stands mis  en
place.

Ce fut un bel évènement partagé avec vous et une joie de vous avoir vu aussi nombreux
pour l’organisation de  la  commémoration du 80eme anniversaire  du bombardement du
Pechelbronn.
On espère que vous avez tous passé une belle journée et que l'on vous reverra nombreux
sur d'autres éventuels évènements.

____________________

Je suis ravie d'avoir pu participer à ces deux jours de commémoration pour mon village

natal.  
Je remercie le maire pour sa confiance, ainsi que tous les acteurs présents pour avoir fait de
ces deux jours un week-end mémorable. 
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                                                                                                               . Les Ateliers de Claire

Je me présente Anne-Claire Herrmann.

Passionnée de bricolage depuis toujours, j’ai décidé de partager ma passion, j’ai créé mon
auto-entreprise pour proposer aux enfants et aux adultes, des ateliers de bricolages.

Les Ateliers de Claire propose des Ateliers de loisirs Créatifs

Pour adultes et enfants à partir de 6ans.

Ateliers hebdomadaires     : Abonnements au trimestre, ou à l’année

Ateliers Anniversaires : Diverses formules proposées : avec une décoration réalisée par mes
soins, un Atelier créatif, le gâteau d’anniversaire + d’autres options. Le tout sur un thème

choisi.

Ateliers éphémères : Ateliers sur un thème défini : Saisons, Halloween, Noël, Pâques,
environnement... (les mercredis et pendant les vacances scolaires).

Ateliers personnalisés sur demande : Possibilité de me déplacer pour des Ateliers créatifs
lors de manifestations diverses.

Informations actus et Tarifs disponibles           
lesateliersdeclaire67@gmail.com                   Téléphone : 07.78.46.32.42

www.lesateliersdeclaire67.fr    Facebook : Les Ateliers de Claire 67250

38

45



Décisions du Conseil Municipal                                                                                                        

09 janvier 2024
Inondation 2 janvier
 Dépôt  d’une  déclaration  de  « Catastrophe  Naturelle »

auprès de la Préfecture.
80° anniversaire du bombardement
 Ebauche du programme de la commémoration prévue les 3

et 4 août 2024.

13 février 2024
Finances 
 Paiement de factures avant vote du budget primitif  pour

des travaux effectués à l’école, devant la bibliothèque et
l’aire de jeux à Hoelschloch et l’achat de photocopieurs et
d’ordinateurs.

 Prolongation du prêt relais pour un nouvelle période de 2
ans.

Achat et vente de terrain
 Vente d’un terrain de 2,6 ares à M. HEINRICH Christophe

pour un montant de 6500 € / l’are.
 Achat du terrain à côté de la bibliothèque, propriété de

Mme KUHN/BERTHAUD Caroline au prix dd 2000 € /
l’are.

Personnel
 Mise  en  place  de  la  prime  de  pouvoir  d’achat

exceptionnelle.
Bâtiments
 Salle  multi-activités  intergénérationnelle  –premier

équipement.
Intercommunalité
 Accord de principe pour intégrer le SIVU de la Piscine de

Drachenbronn.

9 avril 2024
Finances
 Approbation des comptes communaux de l’année 2023 :

o Fonctionnement 201 084.50 €
o Investissement - 508 075.89 €

 Maintient les taux des impôts locaux.
 Vote du budget 2024 :

o Fonctionnement 657 800.00 €
o Investissement 1141 275.89 €

Centre de secours de Soultz-Sous-Forêts
 Motion – demande de reclassement du Centre de Secours

de Soultz-Sous-Forêts – refuse que le service soit dégradé
Chasse
 Validation des permissionnaires autorisés chasser  par le

locataire de Hoelschloch.
Inondation 2 janvier
 La Commune de Merkwiller-Pechelbronn a été classée en

état  de  catastrophe  naturelle  par  les  services  de  l’Etat
(arrêté publié au journal officiel le 7 avril).

18 juin 2024
Agence Postale Communale
 Validation de la nouvelle convention de partenariat avec

la Poste.
Personnel
 Création d’un poste « job d’été » du 15 juillet au 31 août
 Création d’un poste d’ATSEM non titulaire (prolongation)
 Création  d’un  poste  d’agent  technique  non  titulaire

(entretien des bâtiments communaux)
80° anniversaire du bombardement

 Avancement  de  la  préparation  de  la  commémoration  –
distribution des affiches.

24 septembre 2024
Finances
 Renouvellement de la ligne de trésorerie interactive aux

mêmes conditions qu’à la souscription en 2023.
Bâtiments
 Salle multi-activités intergénérationnelle – avenant suite à

l’augmentation du prix du béton et de la ferraille.
 Renouvellement  du contrat  de  maintenance  des  aires  de

jeux pour une période de 3 ans
 Réflexion sur la rédaction d’un nouveau règlement pour

les  cimetières  de  Hoelschloch  et  de  Merkwiller-
Pechelbronn.

Intercommunalité
 La  Commune  de  Merkwiller-Pechelbronn  intègre  le

Syndicat Intercommunal à Vocation Unique de la Piscine
de Drachenbronn.

 Fusion  des  huit  commissions  locales  « Eaux Potables »
(Obersteinbach,  Niedersteinbach,  Lembach,  Wingen,
Lobsann,  Kutzenhausen-Merkwiller  ainsi  que  Woerth  et
environs) en une seule entité.

Industrie
 Le Maire informe l’assemblée que la DREAL Grand Est à

transmis  à  la  Commune  un  arrêté  préfectoral  relatif  à
l’installation d’un méthaniseur à Rittershoffen.

Inondations
Suite  à  la  demande  d’un  particulier,  le  maire  informe
qu’une,  étude  des  ruissellements  pour  lutter  contre  les
inondations et  les  coulées  de  boues a été  menée  par le
SDEA.

Sécurité
 Afin de sécuriser le chemin des écoliers, une réflexion sera

menée  pour  la  mise  en  place  d’un  tracé  réservé  au
cheminement des piétons.

 Une pétition a été déposée en Mairie demandant la mise
en place de ralentisseurs ou une zone 30 ou 40 sur la route
de Woerth. Une réflexion sera menée pour répondre à cette
demande.

10 d  écembre 2024  
Intercommunalité
 La Commune adopte les statuts du SIVU de la Piscine de

Drachenbronn.
Bâtiments

Salle  multi-activités  intergénérationnelle  –  avenant  n°  2
pour rajout d’un local de stockage de bois.

- . - . - .- . - . - .- . - . - .- . - . - .- . - . - .- . - . - .- . - . - .- .- .-
Arrêtés municipaux du 8/11/2024 (à retrouver en

intégralité sur le site de Merkwiller ou sa page Facebook)

1- Stationnement aux abords de l’école
Pendant les jours de classe, l’arrêt et le stationnement

sont interdits, en dehors des places de stationnement, dans
la rue de l’Ecole sur une distance de 50m à partir du

croisement avec la route de Surbourg et dans la rue des
Champs (cheminement piéton marqué au sol)

2- Limitation de la vitesse à 40 km/h sur tout le
territoire de la commune
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                                    État civil clôturé le 15 décembre 2024                                     Etat Civil 2024

NOS NAISSANCES

- MEYER Loïs le 10 Janvier 
- MATS Anna le 13 Mai
- SCHERRER Gabriel le 28 Juin
- WACKER Tilyo le 2 Juillet
- HIMEUR Loris le 15 Juillet
- ANGELE Hailey le 14 Octobre

NOS MARIAGES

- LAUBER Victor – CHAMINANT Alexandra le 4 Mai 
- SCHERRER Jonathan – NOVAKOVIC Joanna le 10 Août
- MESSMER Thomas – WOLLENSACK Stéphanie le 17 Août 

NOS DECES

- ROTHSTEIN épouse KEIM Elisabeth le 14 Janvier
- FUCHS Christian le 18 Mai
- TRAPP Paul le 17 Juin
- EYERMANN épouse KOPP Marthe le 22 Août
- HEIMLICH épouse HAUSHALTER Lina le 3 Novembre
- STEMMER épouse BASTIAN Irène le 26 Novembre

NOS ANNIVERSAIRES 2024

80 ANS

- MOTZ née SCHWAB Madeleine le 5 Janvier
- REDELSPERGER Alfred le 20 Janvier
- WEMMERT Maurice le 23 mars
- KIEFFER Gérard le 14 Mai
- WEMMERT née ZIMMERMANN Jacqueline le 18 Juillet
- GRUNNAGEL Robert le 19 Septembre
- GUILHEM née GROBER Hélène le 23 Septembre
- HOERTH Auguste le 3 octobre

85 ANS

- FAVRE André le 19 Février
- FUCHS Edgar le 12 Décembre
- FUCHS Gérard le 6 Avril
- MALL Jean-Jacques le 24 Août
- MOTZIG Lucien le 17 Décembre
- WYSOCKI Jean le 21 Septembre

NOCE D’OR

- PFOHL Jean-Marie / EYER Edith le 26 Janvier 

NOCE DE DIAMANT

- WERNERT François / ENGEL Lisa le 26 Septembre
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Les 30 ans de l’AGF

Dévoilement de la plaque de la rue du 3 août

Cérémonie du 3 août

Concours des maisons fleuries

2004, c’était aussi : Ouverture des J.O. d’Athènes
La fondation de Facebook         
Attentats terroristes dans le métro de Madrid
Election de Vladimir Poutine à la présidence de la Russie 
Réélection de G.W. Bush à la présidence des E.U.
Tsunami dévastateur en Asie du sud

Il y a 20 ans… L’année 2004 en photos


